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知识产权质押融资研究之二：

存在的问题和发展建议

主要观点：

 过去十年来，随着各级政府的积极推动，以及知识产
权创造、运用和保护水平的提高，我国知识产权质押
融资发展迅猛，融资规模有了大幅增长。然而，我国
知识产权质押融资仍然处在初期阶段，存在着各种问
题和困难，与企业融资需求之间有较大差距，还远未
能充分发挥这种融资形式的作用。

 当前主要存在四大问题：一是规模小。知识产权质押
融资规模占知识产权创造规模和社融规模的比例极
低；二是融资难。金融机构不敢贷、不愿贷、不能贷
问题较为突出，具体体现在质押率低、资质要求高、
捆绑有形资产等方面；三是融资贵。贷款利率普遍上
浮，评估、担保、法律等综合费用占贷款金额的比例
高；四是效率低。知识产权质押融资业务涉及主体多，
周期长，流程复杂，融资效率较低。

 六条发展建议：一是进一步健全知识产权担保的相关
法律体系；二是加快建立成熟的知识产权价值评估市
场；三是完善知识产权质押融资业务流程规范和管理
条例；四是加快建立活跃的知识产权交易市场；五是
以政府信用为支撑，构建合理的风险分摊和补偿机
制；六是提高知识产权质押融资业务的运作效率。
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